



! Principios bíblicos para relaciones saludables !

[8 de febrero]

I. Bienvenida y Encuentro

a. **Saludo Inicial:** Inicia el programa realizando la siguiente pregunta: ¿De tanto ver y querer, sin querer se quedo sin ver? Respuesta: Sansón.

Procede a dar la bienvenida en general, comenzando con los amigos especiales que nos visitan.

b. **Dinámica para romper el hielo:** En la entrada de la iglesia estarán dos jóvenes que entregarán a cada persona que llegue, una paleta, con la indicación de que no se la coman, sino que la utilizarán para entregársela a otra persona durante el momento de la bienvenida.

Dos jóvenes darán las indicaciones para que todos se saluden, explicando que las paletas que recibieron al llegar a la iglesia deben entregarlas a alguien más, intercambiando las paletas y deseándole una calurosa bienvenida (preferiblemente a los amigos especiales que nos visitan).

II. Adoración y Mensaje

a. **Adoración:** Proyecten cantos adventistas que tengan que ver con amistad y matrimonio.

b. **Mensaje Inspirador:** “Principios bíblicos para relaciones saludables”

Cita bíblica: “Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó” (Génesis 1:27).

INTRODUCCIÓN: La palabra “matrimonio”, despierta curiosidad en aquel que la oye. Sobre todo, si el escenario al que se dirige es juvenil como el de ahora. Todo pareciera marchar bien, pero cuando se le agrega el término “cristiano”... el interés disminuye considerablemente, resultando como poco atractivo para el público joven. ¿Por qué sucede esto? ¿Será que la Biblia tiene algo que decirnos en esta tarde? Descubre conmigo tres claves de Génesis 1:27 en las cuales veremos la historia de amor del primer matrimonio “cristiano”.

DESARROLLO

1. Y creó Dios (El matrimonio cristiano como el plan de Dios).

Dios es especialista en crear todo lo saludable. Preste atención a cada término de los días de la creación; al final, se enfatizaba cómo veía el gran Creador el avance de su obra: “Y vio Dios que era bueno”. Dios es el Creador de las relaciones saludables. El matrimonio cristiano siempre ha sido el plan original. Traer

a la existencia a la novia de Adán era tan importante para él y su descendencia debido a que ni “aún la comunión con los ángeles no podría satisfacer su deseo de amor y compañía” (Patriarcas y Profetas, 22). El primer matrimonio cristiano tenía como objetivo demostrar la igualdad en ambos seres. Este plan fue tan crucial para evitar problemas y malentendidos irreversibles como los que el mundo alega ahora: igualdad. Esta igualdad se demuestra con la creación de Eva: tomada de una costilla de su amado, y este hecho nos demuestra que “ella no debía dominarle como cabeza, ni tampoco ser humillada y hollada bajo sus pies como un ser inferior” sería su igual (Patriarcas y Profetas, 22). El matrimonio cristiano, el perfecto plan de Dios.

2. A su imagen (El matrimonio cristiano como un buen ejemplo).

Uno de los primeros consejos que le dan a una persona al ser contratada por una empresa de prestigio es el siguiente: “cuida tu imagen”. ¿Te suena?, ¿cuántas veces has oído esta misma declaración, pero de parte de tus padres y seres que te aman? Dios es enfático al decirnos que somos hechos a su imagen; y los matrimonios cristianos deben portar esa imagen con orgullo. Elena White dice que esa imagen se lleva tanto en la semejanza exterior, como en el carácter; es decir, también lo que tenemos dentro.

- **Semejanza exterior:** lo que la gente observa de tu matrimonio. Aunque no lo creas, las personas son expertas en observar y comunicar. Y si no ven relaciones saludables, serán fuertemente tachados por mal testimonio. Los jóvenes adventistas deben reflejar una buena imagen incluso al comenzar una relación de noviazgo.
- **Semejanza interior:** la gente no puede observar lo que sucede dentro de nosotros, un mal carácter se puede disimular; pero vivir de las apariencias es algo que nos va consumiendo poco a poco. Los jóvenes adventistas deben reflejar un carácter cristiano en sus relaciones de matrimonio

Si tu relación actual no refleja la imagen de Dios, entonces te encuentras en un terreno altamente peligroso.

3. Varón y hembra (El matrimonio cristiano como plan “salvaguarda”).

Ante la peligrosa pregunta de los fariseos: “¿Está permitido al hombre repudiar a su mujer por cualquier causa?” (Mateo 19:3), Jesús los lleva directamente al comienzo. Dios ya había pensado en un plan salvaguarda aún con la llegada del pecado y la separación que este produce. Para que toda relación funcione, debe existir un origen, una explicación, un... principio. En Génesis 1:27 y 5:2, tenemos la evidencia más



grande del plan salvaguarda: “varón y hembra”, “hombre y mujer”.

Después de haber celebrado la creación de la novia de Adán, ambos empezaron a prepararse para la primera ceremonia de bodas, siendo Dios mismo el predicador e invitado especial. Todo noviazgo cristiano debe apuntar hacia un matrimonio, no hay otro objetivo que no sea este. El matrimonio cristiano salvaguarda la vida de ambos para evitar que personas ajenas con intenciones distintas perjudiquen. Viviendo en un contexto tan vulnerable como el nuestro, donde las ideologías nos bombardean sin misericordia alguna, los jóvenes cristianos deben ayudarse los unos a los otros brindando respeto, apoyo, ánimo, comprensión y confianza.

CONCLUSIÓN

Génesis 1:27, no solo es la primera referencia en la Biblia a relaciones humanas; también vemos al mismo Dios Creador interviniendo intensamente con tres acciones: creando con sus propias manos, dando su propia imagen, y formando a la primera pareja como seres iguales.

Si ha pasado por tu mente que el matrimonio cristiano es algo anticuado, la Biblia demuestra lo contrario. Sabiendo que Dios mismo es el Creador de las relaciones, y reconociendo el valor que Dios le dio a la primera pareja, ¿estás dispuesto a honrar a Dios con un matrimonio cristiano? Si te comprometes a cumplir, colócate de pie.

III. Taller de ideas

a. Dinámica de grupos: La iglesia se dividirá en dos grupos. Uno de hombres y otro de mujeres. Cada grupo unificará criterios entre sus miembros para describir cuáles serían las características bíblicas de un novio o una novia conforme a la voluntad de Dios, y cuáles son las características actuales que interesan a la juventud. Después, cada grupo analizará las características propuestas por el grupo contrario, comparando lo que Dios indica con lo que la juventud desea.

Ejemplo: Damas: Fiel (Deuteronomio 5:21).

Caballeros: Virtuosa (Proverbios 31:10).

b. Compartir Resultados: Espacio para que algunos grupos o individuos compartan sus reflexiones o resultados.

IV. Conexión Bíblica

a. Dinámica para Conexión Bíblica: Realiza un examen a la feligresía de acuerdo a los capítulos correspondientes de ese sábado. Elabore las preguntas en diapositivas

con sus incisos. Cada joven debe escribir en una hoja el inciso correcto. Quienes obtengan la mayor cantidad de aciertos, felicítelos ante la iglesia. Si es posible entregar un detalle pequeño, ese es el momento.

V. Oportunidades y Despedida

- a. **Anuncios:** Informe con diapositivas los eventos próximos de los clubes, la iglesia, el distrito; e incluso, de la asociación. Presente además la manera en la que los jóvenes se involucren en la predicación del evangelio durante la semana que está por comenzar.
- b. **Repaso de la lección de ES:** Si los jóvenes de la iglesia tienen su ES juvenil, el repaso será de lo que tratará esa lección de la semana que ya comienza. Si no hay provisión de la lección juvenil, realice la dinámica con la ES de adultos. Motive a la iglesia a no desconectarse de Dios esa semana.
- c. **Despedida de Sábado:** “Todo lo que te viniere a la mano para hacer, hazlo con todas tus fuerzas; porque en el sepulcro, adonde tú vas, no hay obra, ni industria, ni ciencia, ni sabiduría” (Eclesiastés 9:10). Se canta el himno # 39.
- d. **Bendición y Desafío:** Pídale a la iglesia que forme un círculo para hacer el bando de oración para la despedida de sábado. Dele el privilegio de orar al anciano o encargado en turno.
- e. **Invitación a juegos sociales:** Realice una actividad social dependiendo del espacio que tenga cada templo. Recuérdeles a los jóvenes que son en estas actividades donde se fortalecen las relaciones.

Elaborado por:

Ptr. Edward Fuentes

Copainalá 3

Asociación del Grijalva